

Sitzungsvorlage

FB / Aktenzeichen		Vorlage	Datum
I/10	öffentlich	2013/162	21.10.2013

BERATUNGSFOLGE		Beratungsergebnis			
Gremium	Termin	EST	Ja	Nein	Enth.
Bildungs-, Generationen- und Sozialaus- schuss	26.11.2013				
Gemeinderat	12.12.2013				

Projekt "Beweg was! Schülerinnen und Schüler in der Kommunalpolitik"

Beschlussvorschlag:

Der Rat der Gemeinde Ostbevern sieht in dem Projekt „Beweg was! Schülerinnen und Schüler in der Kommunalpolitik“ eine gute und sinnvolle Möglichkeit der Beteiligung Jugendlicher an kommunalpolitischen Themen und spricht sich grundsätzlich – jedoch vorbehaltlich der Zustimmung durch den im Mai 2014 neu gewählten Rat – für die Realisierung im Herbst 2014 aus.

Die Verwaltung wird gebeten, die notwendigen Vorbereitungen (Zeitplan, Gespräche mit Vertretern der örtlichen Schulen und dem Jugendwerk Ostbevern e. V., etc.) zu treffen.

Haushaltsrechtliche Auswirkungen:

Die für die Durchführung dieses Projektes benötigten Haushaltsmittel werden im Budget des Fachbereiches I/Zentrale Verwaltung zur Verfügung gestellt.

Gleichstellung:

Es werden gleichstellungsrelevante Fragen tangiert.

ja [**X**] nein []

[**X**] Die Gleichstellungsbeauftragte ist beteiligt worden.

Sachdarstellung:

A. Ausgangslage

Aufgrund eines Antrages der SPD-Fraktion hat der Bildungs-, Generationen- und Sozialausschuss die Verwaltung beauftragt, die sog. „Osnabrücker, Oelder und Telgter Modelle“ vorzustellen. Frau Beckstedde von der Stadt Oelde hat in der Sitzung des Bildungs-, Generationen- und Sozialausschusses am 8. Oktober 2013 das Oelder Modell „Beweg was! Schülerinnen und Schüler in der Kommunalpolitik“ vorgestellt. Der Ausschuss hat sich sodann dafür ausgesprochen, dass das „Oelder Modell“ unter Einbeziehung der Schulen und des Jugendwerkes Ostbevern e. V. weiter verfolgt werden soll.

B. Inhalt des Projektes

Das Oelder Projekt wurde erstmalig im Jahr 2011 durchgeführt und aufgrund der guten Resonanz und Erfahrungen in den Jahren 2012 und 2013 wiederholt. Es richtet sich an Schülerinnen und Schüler der 9. und 10. Jahrgangsstufe. Das Projekt beginnt mit einer Auftaktveranstaltung, bei der die Schülerinnen und Schüler grundlegende Informationen zu den politischen Abläufen im Rat und den Ausschüssen sowie die persönliche Mentorin bzw. den persönlichen Mentor kennen lernen. Im Rahmen des Projektes erhalten die Jugendlichen die Möglichkeit, für einen Zeitraum von sechs bis acht Wochen Kommunalpolitik „live“ mitzuerleben. Sie sind dabei, wenn Angelegenheiten, die ihr unmittelbares Lebensumfeld betreffen, entschieden werden. In dieser Zeit begleiten sie „ihr“ Ratsmitglied zu Ausschusssitzungen sowie zur Ratssitzung. Auch die Teilnahme an vorbereitenden Fraktionssitzungen ist vorgesehen. In Oelde standen am Ende des Projektes die gemeinsame Besichtigung des Düsseldorfer Landtags inkl. Landtagsdebatte sowie eine „Schüler-Ratssitzung“.

C. Realisierung des Projektes in Ostbevern

Die Verwaltung schlägt vor, das Projekt „Beweg was! Schülerinnen und Schüler in der Kommunalpolitik“ auch in Ostbevern durchzuführen. Aufgrund der Tatsache, dass im Mai 2014 sowohl der Rat der Gemeinde Ostbevern als auch eine Bürgermeisterin/ein Bürgermeister gewählt wird, wird eine Durchführung im Herbst 2014 vorgeschlagen.

Joachim Schindler
Bürgermeister

Hubertus Stegemann
Fachbereichsleiter
